
Senatsverwaltung für Umwelt, Mobilität,
Verbraucher- und Klimaschutz
Integrativer Umweltschutz

Herrn                   Herrn
Klaus Langer       Wolfgang Widder

Berlin, 17.Februar 2022

Per E-Mail

Nachhaltige Lösung der Grundwasserproblematik im Buckower-Rudower Blumenviertel, 
Ihre E-Mail vom 17. Januar 2022 

Sehr geehrte Herren Langer und Widder, 

vielen Dank für Ihre E-Mail vom 17.01.2022 an die Senatorin für Umwelt, Mobilität, Verbraucher- 
und Klimaschutz Frau Bettina Jarasch, welche mir zur Beantwortung weitergeleitet wurde. Dazu 
möchte ich wie folgt Stellung nehmen: 

wir wissen, dass die Situation für die betroffenen Grundstückseigentümer*innen schwierig ist. 
Darum hat sich die Senatsverwaltung dieses Problems angenommen und im Nachgang des 
Runden Tisches Grundwasser u.a. das Blumenviertel als Pilotgebiet festgelegt, um anhand von 
Pilotprojekten ökonomisch, ökologisch und technisch nachhaltige Lösungsmöglichkeiten zur 
Trockenhaltung von nicht fachgerecht abgedichteten Kellergeschossen zu erarbeiten. 

In den vergangenen Jahren wurde zahlreiche Lösungsansätze und Unterstützungsangebote 
erarbeitet und den Anliegern des Blumenviertels in Postwurfsendungen, Bürgerversammlungen 
und auf den Internetseiten der Senatsverwaltung vorgestellt. Die Laufzeit der 
Unterstützungsangebote wurde kürzlich um zwei Jahre verlängert, um allen Betroffenen im 
Blumenviertel auch zukünftig die Möglichkeit zu bieten, die vom Senat finanzierten Beratungs- und 
Planungsleistungen wahrnehmen und Maßnahmen des Gebäudeschutzes umsetzen zu können. 
So wurde zum Beispiel kürzlich eine erste dezentrale Anlage zum Schutz von vier 
beieinanderstehenden Gebäuden im Auftrag der Senatsverwaltung geplant und von den 
Gebäudeeigentümerinnen und Gebäudeeigentümern errichtet. Weitere Anlagen befinden sich in 
Planung. 

In Kürze wird dazu ein Informationsschreiben im Pilotgebiet Blumenviertel verteilt. Aktuelle 
Informationen finden Sie auf folgender Internetseite: 

https://www.berlin.de/sen/uvk/umwelt/wasser-und-geologie/grundwasser/runder-tischgrundwasser/ 

Ich kann Ihnen versichern, dass wir weiterhin intensiv an einer im Rahmen der gesetzlichen 
Möglichkeiten und für alle Beteiligten akzeptablen Lösung dieses Problems arbeiten. 

Mit freundlichen Grüßen 

Im Auftrag 

Hecht 


